



Con anterioridad, Pardo fue investigador en el CSIC.

«Hay que preservar conquistas como la sanidad pública»

B.V.
MADRID

Durante nuestra conversación con el director de la Fundación BBVA, además de los proyectos específicos en los que se involucra la misma, también salen a relucir temas como el peso que adquiere la iniciativa privada en el ámbito de la investigación. Para Rafael Pardo, "las políticas públicas son y seguirán siendo fundamentales en esta y otras áreas que afectan al bienestar de las personas, pero también la cooperación de organizaciones privadas comprometidas con la creación de bienes públicos de los que se puedan beneficiar todos los ciudadanos. Además de recursos económicos, organizaciones como la nuestra aportan flexibilidad y compromiso con la eficiencia en la gestión de los recursos. En cualquier caso, nuestro deseo es que vayan creciendo las alianzas público-privadas en sectores como el de la investigación avanzada".

En cuanto a cómo seleccionan un proyecto antes de apoyarlo, el directivo aclara que someten todas las propuestas "a una evaluación rigurosa. Un proyecto en el que colabore nuestra fundación ha de aspirar a la excelencia, debe basarse en el mérito sin importar la edad, el género o el estatus de

los investigadores. Valoramos los criterios de base científica que aportan expertos independientes y primamos el carácter innovador tanto en los programas que apoyamos como en los que ponemos en marcha por iniciativa propia. Así, suscribimos acuerdos de colaboración con equipos de investigación ya consolidados a nivel nacional e internacional, pero también con los jóvenes que se esfuerzan en abrir vías nuevas".

Y respecto a si la fundación recibe muchas peticiones de ayuda en materia de investigación durante el año, Rafael Pardo responde afirmativamente, señalando que su número "se ha incrementado en un contexto de crisis como el actual. La práctica totalidad de las que tienen potencial, las sometemos a evaluación. Además, los investigadores saben que intentamos hablar su misma lengua y que un proyecto aprobado por nuestra fundación es sinónimo de excelente".

Programas y actualidad

Continuando con la relación entre el colectivo investigador y la Fundación BBVA, su director detalla que el grueso de sus iniciativas de apoyo "se desarrolla en centros públicos de investigación y educación superior, y, entre otras acciones, posibilita contratar becarios, realizar estancias en el extranjero o atraer a investigadores de otros países e instituciones. Hay programas específicos, como sucede con el convenio suscrito con el IRB Barcelona, para favorecer

«En 2012 realizaremos alguna incursión en oncología infantil»

«Los investigadores saben que intentamos hablar su misma lengua»

«Hemos mantenido nuestros programas a pesar de la actual crisis»

intercambios de personal y conocimientos con centros internacionales; otros, como en el caso del CNIO, favorecen la creación de grupos de investigadores que acaban de doctorarse con el fin de que puedan avanzar en su desarrollo en una etapa particularmente creativa...".

En la recta final de nuestra conversación, Rafael Pardo no elude temas de actualidad como la crisis. A pesar de la actual coyuntura económica, la Fundación BBVA "ha podido mantener los principales programas de actividad, e incluso abordar algunos nuevos de envergadura, gracias a una aportación adicional del banco de más de tres millones de euros, la aplicación de excedentes de ejercicios anteriores, nuestros ingresos regulares y a un esfuerzo especial en la reducción de los costes indirectos".

Y por lo que respecta a un escenario como el de la sanidad pública, salpicado a diario por noticias relativas a recortes y copagos, Pardo comenta que "es evidente que vivimos en un contexto sumamente difícil que obliga a tomar decisiones dolorosas de ajuste. Pero creo que áreas del Estado del bienestar como esta, que son un logro colectivo, permanecerán y sobrevivirán a la crisis. Todos debemos involucrarnos en un esfuerzo de eficiencia y responsabilidad en el uso de los recursos, haciendo más con menos, pero también ser conscientes de que hay que preservar conquistas esenciales de la calidad de vida de las personas".

Corren tiempos difíciles, pero, a pesar de ello, el director de la Fundación BBVA se muestra optimista de cara a 2012, un año en el que el objetivo será "mantener el apoyo a los programas ya iniciados, con alguna adición significativa en el área de la oncología infantil y también en la colaboración con un hospital líder de Latinoamérica".